

Grundsätze

Das Bündnis für Dachau und Volt treten 2026 gemeinsam zur Kommunalwahl an. Uns verbindet die Überzeugung, dass Demokratie die Mitgestaltung in der Gesellschaft bedeutet. Kommunalpolitik muss sich partnerschaftlich für soziale Gerechtigkeit, für ökologische Nachhaltigkeit und für kulturelle Vielfalt einsetzen.

Die Zukunft Dachaus gestalten – mit Zuversicht und Pragmatismus

Politik beginnt mit der Betrachtung der Wirklichkeit: Unsere Stadt wächst, verändert sich und ist mit Herausforderungen wie Wohnraummangel, Klimawandel, Mobilität, gesellschaftlichem Zusammenhalt und einer angespannten Haushaltsslage konfrontiert.

Reformbedarf einerseits - Sparzwänge andererseits

Im Grunde sind sich alle einig: Es braucht an vielen Stellen Reformen. Viele Menschen spüren, dass Veränderungen notwendig sind, zugleich sind sie durch Tempo und Komplexität verunsichert. Vertrauen in Politik und Verwaltung schwindet – nicht, weil Menschen sich abwenden wollen, sondern weil sie oft erleben, dass Dinge zu lange dauern oder steckenbleiben. Vertrauen kann wachsen, wenn man sieht, dass etwas funktioniert, statt dass man nur darüber redet. Mit eingefahrenen Abläufen und 08/15 Lösungen wird es künftig nicht mehr gehen. Wir wollen nicht nur reagieren, wenn Probleme entstehen, sondern handeln.

Dachau handlungsfähig erhalten – Vertrauen gewinnen

Unsere Stadt hat viele Stärken: eine engagierte Bürgerschaft, vielfältige Kultur, starke Unternehmen, lebendige Nachbarschaften und eine besondere Rolle als Lern- und Erinnerungsort. Das ist unser Fundament. Es gibt bereits viele Ideen, Konzepte und Leitlinien, auf denen aufgebaut werden kann. Aber es braucht auch den Willen, eingefahrene Abläufe kritisch zu hinterfragen. Lieber weniger Projekte wirklich umsetzen als vieles nur anfangen: Die Menschen müssen spüren, dass die Stadt handlungsfähig ist. Wir glauben, dass Veränderungen möglich sind, wenn sie pragmatisch und fokussiert gestaltet werden.

Veränderungen ermöglichen – Demokratie leben

Kommunalpolitik kann der Demokratie Kraft verleihen, wenn wir unser Zusammenleben aktiv gestalten. Wenn Bürger*innen sich aktiv einbringen wollen, soll das wertgeschätzt werden. Es braucht den Willen und geeignete Formate, wie Politik und Verwaltung zusammen mit den Bürger*innen Dinge umsetzen können. Deshalb brauchen wir Beteiligungsformate, die echte Ergebnisse liefern.

Stadt und Landkreis im Herzen – Europa im Blick

Dachau profitiert von europäischer Zusammenarbeit, von Austausch, Stabilität, Förderprogrammen und gemeinsamen Werten. Dachau, Stadt des Lernens und Erinnerns. Wir haben deshalb eine besondere Verantwortung, Verständnis, Dialog und Vielfalt zu fördern und einen Beitrag für die europäische Verständigung zu leisten. Dies kann nach innen gelingen durch Bürgerorientierung, nach außen durch Austausch mit unseren Partnerstädten und Inspirationen von den besten Ideen unserer Nachbarn.

Wir wollen ein Dachau, das sich den Herausforderungen stellt, gemeinsam Lösungen findet und mutig vorangeht:

- **Fokussiert: mit klaren Prioritäten und realistischen Projekten die Zukunft Dachaus gestalten**
- **Pragmatisch: die Haushaltsslage anerkennen und kreative und kooperative Lösungen finden für Themen, die die Menschen wirklich betreffen**
- **Zukunftsfest: die Stadt und den Naturraum widerstandsfähig machen gegenüber den Folgen des Klimawandels**
- **Gestaltend: Dachau als Ort der Kultur, des Dialogs und der Beteiligung weiterentwickeln**
- **Bürger*innen einbinden: Beteiligung ernst nehmen, sozial handeln, Prozesse verständlich machen, Vertrauen schaffen**
- **Europa im Herzen: aktiv für die europäische Verständigung und Einheit eintreten und Dachau stärken durch europäische Einigkeit, Zusammenarbeit und Stabilität.**